

### Les médicaments

contrefaits, dont l'origine, l'identité du fabricant et la qualité sont déguisées, masquées ou inconnues, sont intrinsèquement dangereux et font des victimes dans le monde entier.

Non seulement les contrefacteurs trompent leurs victimes mais ils les privent également de traitements qui pourraient alléger leurs souffrances ou même leur sauver la vie. Il faut enrayer à tout prix ces incidents et décès causés par la contrebande et la contrefaçon des médicaments.

**The Partnership for Safe Medicines** regroupe plus de 60 organisations de patients, médecins, pharmaciens, universitaires, industriels et autres professionnels, consacrant leurs efforts à la sécurité des médicaments soumis à prescription médicale et à la lutte contre les médicaments non homologués, contrefaits, inférieurs aux normes, manipulés de manière non conforme, ou tout autrement dangereux.

Rendez-vous sur le site [www.safemedicines.org](http://www.safemedicines.org) ou contactez-nous à [info@safemedicines.org](mailto:info@safemedicines.org) pour obtenir plus de renseignements sur les dangers de la contrebande et de la contrefaçon des médicaments.

8100 Boone Blvd., Ste. 220  
Vienna, VA 22182  
USA

Phone: +1-703-679-SAFE  
Fax: +1-703-848-0164  
[info@safemedicines.org](mailto:info@safemedicines.org)  
[www.safemedicines.org](http://www.safemedicines.org)

## Principes internationaux de sécurité des médicaments

Les médicaments contrefaits mettent en danger ceux qui en sont victimes. Et ceci dans le monde entier. Le conditionnement semble normal, les comprimés ou les gélules ont leur aspect habituel — mais ces contrefaçons ne sont en fait que des imitations de médicaments homologués, produites dans des conditions insalubres ou non stériles à l'aide de techniques de fabrication dangereuses. Les médicaments contrefaits peuvent être surdosés ou sous-dosés, ne pas contenir certains ingrédients clés ou renfermer des substances dangereuses, voire même toxiques. Leur innocuité peut également être compromise par un étiquetage incorrect, de mauvaises conditions d'entreposage ou de manipulation, de même qu'un dépassement de leur date de péremption.

The Partnership for Safe Medicines a développé les principes internationaux suivants en vue de soutenir les programmes d'assurance qualité et d'établir un système de distribution des médicaments sans compromis, pour que, partout dans le monde, chacun soit assuré de l'authenticité, de l'innocuité et de l'homologation par les organisations réglementaires nationales des médicaments qu'il prend.

### Sécurisation et protection de la chaîne d'approvisionnement

- Il est primordial d'assurer une supervision stricte et rigoureuse des produits pharmaceutiques lors de leur transport d'un pays à un autre, y compris la réglementation des conditions de stockage dans tout le système de distribution des produits importés.
- Les installations de distribution devraient être soumises à des inspections et les différents organismes gouvernementaux impliqués devraient disposer de fonds suffisants pour inspecter toutes les installations où sont fabriqués les médicaments eux-mêmes ou leurs composants destinés au marché national ou à l'exportation.
- Des bureaux locaux regroupant des inspecteurs et des enquêteurs chargés d'affaires criminelles devraient être mis sur pied pour inspecter les installations dans les zones d'exportation principales.
- Le secteur public et le secteur privé devraient continuer de collaborer à la normalisation des techniques de traçage et de documentation des médicaments.

### Réglementation des ventes de médicaments sur la Toile

- Les pharmacies et vendeurs de médicaments sur Internet devraient être soumis au même processus de supervision rigoureuse et de normes strictes que les pharmacies conventionnelles.
- Chaque pays devrait mettre sur pied des programmes d'homologation Internet obligatoires visant à protéger les patients des pharmacies sauvages sur Internet.
- Quel que soit le pays, le territoire ou l'état dans lequel il est basé, chaque vendeur de médicaments sur Internet doit se conformer aux réglementations concernant l'homologation et l'inspection des produits pharmaceutiques, et ceci dans chaque région où il écoule ses produits.
- Il devrait être impossible d'acheter sur Internet des médicaments soumis à prescription médicale, y compris des substances contrôlées, sans ordonnance valide et supervision médicale.

### Unification de la lutte contre les médicaments contrefaits

- Les médicaments contrefaits ou adultérés et les pharmacies sauvages sur Internet constituent des dangers sanitaires à l'échelon mondial nécessitant une solution internationale.
- Les différents organismes gouvernementaux, législatifs, policiers et diplomatiques doivent coopérer à l'échelon international pour engager des poursuites judiciaires contre les contrefacteurs de médicaments.
- Les peines pénales contre les fabricants, vendeurs, distributeurs et fournisseurs de médicaments contrefaits doivent être accrues pour refléter la gravité de leurs crimes.
- Les autorités gouvernementales devraient avoir le pouvoir de détruire les médicaments non autorisés, non homologués, adultérés et/ou contrefaits pénétrant sur le territoire national plutôt que de les renvoyer aux criminels qui en sont à la source.